



Petersburgo 10 de Marzo.

YA se halla el Gran Duque de Rusia enteramente restablecido de una indisposicion que padeció estos dias.

Las ratificaciones del Tratado de la neutralidad armada se cangearon el dia 6 del corriente en casa del Conde de Panin.

El correo del Haya que llegó aquí con la ratificacion de SS. AA. PP. traxo muchos regalos de gran valor para las personas autorizadas á tratar de este asunto.

El Encargado de Negocios de la Corte de Dinamarca y el Ministro de la de Suecia residentes en ésta, han recibido orden de sus respectivos Soberanos para firmar el acto de aceptacion al Tratado de neutralidad armada así que llegase la ratificacion de los Estados Generales; como tambien para cangear dicho acto con los Embaxadores de SS. AA. PP.

Buda 28 de Febrero.

EL Comandante de Temeswar (Capital del Condado del mismo nombre en la Hungría alta, cerca de Transilvania, sobre el rio Temes) ha dado parte de los nuevos avisos que tenia sobre haberse manifestado nuevamente la peste en Jagodina, Lugar de Servia situado entre Nisa y Belgrado. Añade que en esta última Ciudad reynaba una enfermedad contagiosa que hacía tambien mucho estrago y consistía en una inflamacion de garganta que en 3 ó 4 dias ocasionaba la muerte. En vista de avisos tan funestos se ha reforzado el cordon que forman las tropas

pas Imperiales por la parte de Turquía, y se han establecido 4 semanas de quarentena para las personas y géneros que vengan de aquel Imperio.

Tambien escriben de Semlin que los Regimientos que guardan las fronteras de Esclavonia han recibido orden del Comandante General Austriaco de no dexar pasar por aquellos parages Turco alguno ni viagero hasta que haya hecho la quarentena.

Londres 4 de Abril.

LA derrota de las tropas del Coronel Tarleton por el General Morgan; la sorpresa del ejército de Chinton por el del Congreso; el bloqueo del cuerpo mandado por Arnold, y la victoria de Hider-Ali contra los Ingleses en la India, son las tristes noticias que corren actualmente en esta Capital.

Los papeles ministeriales divulgaron poco há que los Maratas habian padecido una gran pérdida en un encuentro con las tropas Británicas del Asia: cuya falsa noticia mereció algun asenso á varias personas. En el dia con la llegada de una presa Francesa nombrada *Fly*, ó *Mosea*, procedente de la Isla de Francia, tenemos avisos tanto mas tristes quanto son mas verdaderos. Dicha embarcacion arrojó al agua la valija antes de rendirse; pero algunas cartas particulares, las Gazetas de aquella Isla, y las declaraciones de los prisioneros contestan en los siguientes hechos.

„Despues que el Caballero Rumbold salió de Madrás en Julio del año último, el famoso Hider-Ali antiguo enemigo de la Gran Bretaña y del aliado de la Compañía el Nabab de Arcate, se presentó delante de la Ciudad de este nombre al frente de un poderoso ejército compuesto en gran parte de caballería. Conociendo Mr. Munro General de las tropas Británicas que sus fuerzas no eran suficientes para socorrer por sí solo á dicho Nabab, habia enviado orden de antemano á los Coroneles Baillie y Fletcher residentes en Chuckam para salir á marchas forzadas con sus divisiones á incorporarse con él. Informado de esto Hider-Ali pasó rápidamente con su ejército á apostarse entre los cuerpos Ingleses para impedir la union, y forzó al combate al de los dos Coroneles, á quienes no pudo valer Munro que se hallaba muy distante. Consiguió Ali una victoria completa, matando 600 Ingleses y 400 Sipahis. Apenas llegó la derrota á noticia de nuestro General Munro, corrió á encerrarse en Madrás dexando el Reyno de su aliado (el de Arcate) á discrecion del vencedor quien se dispuso inmediatamente para atacar á Pondicheri, recibiendo yá la obediencia

„de los Príncipes y Gefes de aquellas Comarcas. Dícese que el „Coronel Fletcher fue muerto : Baillié hecho prisionero con „otros 27 Oficiales; y que Hider-Ali se apoderó del bagage, „artillería &c. ; temiendo se haya hecho dueño tambien del cas- „tillo de S. Jorge de Madrás.“

Esta funesta relacion ha salido , segun se asegura , de la mis- ma Secretaría del Lord Stormont quien ha tomado declaracio- nes á un Oficial Francés que venía en dicha presa ; la qual fue conducida el 15 de Marzo á Kinsale y despues á Pensance por su apresador el Fenix de Darmouth.

A las referidas circunstancias se añade que Ali-Kan dió par- te del feliz éxito de su empresa al Gobernador Francés de la Isla de Mauricio, enviándole regalos y cumplidos de enhora- buena para su antiguo y buen aliado el Rey Christianísimo : avi- sandole al mismo tiempo que se proyectaba otra igual expedi- cion contra Bengala : y que 3^o hombres de tropas Européas bas- tarían para echar de aquella parte del mundo á todas las Bri- tánicas.

Antes de esta empresa habia publicado Hider-Ali-Kan , lla- mado tambien Hider-Naïg un manifiesto contra los Ingleses, dirigido á los Nababs , Rajahs y pueblos de la India , en el qual los exórtaba á que se uniesen para echarlos de aquel país. Pro- ponía se tomasen las medidas mas convenientes para cortar la comunicacion y víveres á las Plazas y fortalezas que poseemos allí , á fin de tomarlas por hambre; y para animar á aquellos Cau- dillos y Naciones hacía una pintura de los excesos y atrocidades cometidas por los Ingleses en la guerra de Poonah : exclamaba contra la corrupcion y codicia de los Jueces de Calcuta ; y ase- guraba finalmente que nuestra Compañía no tiene caudales en la India , y que no paga á sus tropas , las quales descontentas aban- donarán facilmente las banderas Británicas como se les ofrezca alguna recompensa.

La Compañía Oriental á quien suponen enterada 10 dias há de todo lo referido, tiembla de que una incursion tan repenti- na se haya extendido hasta Bengala cuyos naturales exáspera- dos por nuestro Gobierno opresivo parece que están siempre dis- puestos á sacudir el yugo de sus opresores. Para desvanecer quan- to sea dable el mal efecto que debe producir en el público este desgraciado suceso, ha hecho la misma Compañía insertar en las Gazetas Inglesas el siguiente aviso.

„Algunos papeles encontrados últimamente en una embarca- „cion Francesa procedente de la Isla de Francia contienen las cir-

„cunstancias de una irrupcion de Hider-Ali-Kan en el Carnate,
 „y de la derrota de un destacamento mandado por los Corone-
 „les Baillie y Fletcher; pero los Directores de la Compañía de las
 „Indias Orientales no han recibido de sus establecimientos noticia
 „alguna de semejante suceso.“

A pesar de una precaucion tan prudente los fondos de la In-
 dia han baxado de golpe cerca de, 10 por 100.

Las relaciones sobre la derrota del Coronel Tarleton son muy
 varias. El Lord Cornwallis en su carta de oficio al Lord Ger-
 maine dice que ha sido un encuentro de corta entidad; y decla-
 ra que ha juzgado necesario darle directamente cuenta de ello,
 temiendo que las relaciones exâgeradas de los Americanos lleguen
 á Europa antes que el Gabinete tenga noticias de Nueva-Yorch.
 Algunos papeles addictos al Gobierno sostienen que los Americanos
 han tenido mas pérdida que los Realistas; pero se conoce
 patentemente que semejante especie se ha publicado de orden su-
 perior para precaver la primer impresion que harian en los ánimos
 las circunstancias de la derrota expuestas con la claridad que
 acostumbran los antiministeriales. La relacion de éstos, que pa-
 rece sacada de varias cartas de los Colonos dice así.

Ha llegado á Pensance la embarcacion denominada Aventura
 que salió de Nueva-Yorch el 20 de Febrero, y trae las noticias
 siguientes.

Un destacamento del ejército del Lord Cornwallis á las órde-
 nes del Coronel Tarleton ha sido derrotado por el General Mor-
 gan, con pérdida de muchos prisioneros, y de la mayor parte de las
 tropas de que se componia que quedaron en el campo de batalla;
 especialmente todo el Regimiento N.º 71 que fue pasado á cuchillo.
 (*) Los Realistas dispersos y huyendo por todas partes, se
 vieron perseguidos de tan cerca por los vencedores que el Coman-
 dante Tarleton para no quedar prisionero tuvo que matar 2 solda-
 dos.

(*) La causa que se dice han tenido los Americanos para haber tra-
 tado con tanto rigor á aquel Regimiento, se cuenta de este modo. Un Sar-
 gento del propio Cuerpo despues de haber seducido y vivido algun tiempo
 con una Americana la asesinó, abogando tambien el fruto de su trato ilí-
 cito. Pudieron cogerlo algunos Americanos, y le dieron muerte abriendo-
 lo en 4 pedazos. Horrorizados de semejante crueldad los soldados de di-
 cho Regimiento, juraron no dar jamás quartel á los Americanos que ca-
 yesen en sus manos: éstos por desquite hicieron tambien el bárbaro jura-
 mento de tratar del propio modo á los individuos de aquel Cuerpo siempre
 que se les presentase la ocasion.

dos enemigos. Por hallarse los Americanos faltos de víveres enviaron todos sus prisioneros al General Cornwallis. A pesar de las medidas que se tomaron en Nueva-Yorch para que no se divulgase esta noticia, estaba ya pública á la salida de la mencionada embarcacion. Es evidente que tan funesta catástrofe ha impedido enteramente la reunion proyectada con Arnold, y estorva que el Lord Cornwallis penetre en la Carolina Septentrional &c.

Por lo tocante á dicho Arnold se dice que 7 navios de línea Franceses lo tenian bloqueado de tal modo que no pudiendo hacer movimiento alguno se habia atrincherado hasta que le llegasen refuerzos. Está muy válida esta noticia; y dá cuidado la suerte que le espera, temiéndose le haya llegado ya el momento de pagar su traicion.

Aunque bastante divulgada no parece tan cierta la derrota del ejército de Clinton en Nueva-Yorch por las tropas Continentales reforzadas con las Francesas; cuya noticia ha venido de Olanda.

Ya se halla embarcada la última division de las tropas que van á América, y debian hacerse á la vela el 22 del pasado baxo la escolta del navio de guerra el Warwick.

El 29 estuvo el Parlamento muy conmovido, no hablándose sino de la pérdida que acabamos de hacer en la India. Milor North se vió muy apurado para satisfacer á la multitud de preguntas que se le hicieron en el asunto. En el mismo dia pasó S. M. á la Cámara de los Pares á prestar su consentimiento á varios *Billes*.

Dícese que en todo Mayo partirá para el Asia un refuerzo de baxeles de guerra y tropas de tierra que ha pedido la Compañía en vista de la misma noticia que ha procurado contradecir.

Amsterdam 6 de Abril.

LOs avisos que se han recibido de S. Eustaquio acerca de la conducta de los Ingleses con los habitantes y naturales causan horror y compasion. No contentos con poner en una especie de esclavitud á los negociantes prohibiendoles hasta el escribir, han cometido la baxeza de quitar á aquellos cautivos el dinero que llevaban consigo, registrandoles las faltriqueras, y executando excesos inauditos que no tardarán en saberse. A un Negociante Americano establecido 12 años há en S. Eustaquio le han llevado prisionero á uno de los baxeles Ingleses, donde no es de creer lo traten con mucha suavidad.

Una embarcacion recién llegada de Nueva-Yorch trae la importante noticia de que el 17 de Febrero hubo en la Carolina Meridional un choque muy sangriento entre las tropas Ameri-

cánas del General Morgan y las Inglesas del Coronel Tarleton, quedando estas últimas enteramente derrotadas. El ejército Inglés se retiró precipitadamente despues de su pérdida, no hallandose yá en estado de emprender cosa alguna en aquellos parages.

Paris 10 de Abril.

LAs cartas de Brest refieren que el 27 de Marzo por la mañana se hallaba la esquadra de Mr. de Grasse 60 leguas al O. del Cabo de Finisterre, navegando con un viento muy favorable.

Ascienden á 25 los navios de guerra que han quedado en aquel puerto despues de la salida de dicha esquadra: 5 de ellos de 110 cañones, 2 de 80, 12 de 74, 5 de 64 y uno de 50.

Algunas cartas refieren que de estos buques se están alistando 6 navios de línea y 2 cuters para ir á la América Septentrional escoltando un grueso comboy á las órdenes de Mr. de la Motte-Piquet.

Por un barco que llegó últimamente de Boston se ha sabido el arribo á Newport en Rhode-island de la fragata Flora que en Diciembre del año pasado salió de Brest con 6 millones de libras para nuestro ejército y el Congreso.

Lisboa 15 de Abril.

ANtes de ayer entraron en este puerto dos navios Portugueses procedentes de Madrás. Viene á bordo de uno de ellos un Misionero Francés que ha comunicado las noticias que se van á referir; confirmadas igualmente por otros pasajeros.

A nuestra salida de Madrás en la noche del 23 de Octubre del año último quedaban los Ingleses en la mas crítica situacion. Por el mes de Junio anterior habia pasado Hider-Ali-Kan á la costa de Coromandel con fuerzas considerables y se apoderó de Porto-novo y otros establecimientos menores Ingleses: destruyó todas sus Factorías y arrasó sus posesiones. Despues se dirigió á Pondicheri, cuya Ciudad abandonaron los Ingleses al acercarse Ali-Kan que enarboló en ella su bandera, y trató favorablemente á los habitantes. Recelosos los Ingleses de su llegada le enviaron Embaxadores; pero como no hizo aprecio de ellos, conocieron que les era forzoso prepararse á la guerra; y así mientras que Hider-Ali fue á sitiar á Arcate Capital de la Provincia, formaron un campamento algo distante de Madrás para resistirle en qualquier evento; pero Ali habia tomado la precaucion de asolar el país 15 leguas en contorno de aquella Ciudad para que no pudiesen subsistir.

En el mes de Setiembre los Ingleses con la mitad de sus tropas se adelantaron á buscarle y presentarle combate, cuyas resultas les fueron muy funestas, pues les embistieron con tanto vigor los Maratas, que antes que llegase el resto de las tropas Británicas

(dis-

(distante solo 2 leguas) les mataron de sus mejores y mas agueridos Sipahis de 7 á 80 hombres, incluidos 800 Europeos y 40 Oficiales. Otros 47 hubieran perecido, si los Franceses que estaban en el ejército de Hider no les hubieran salvado las vidas. Esta derrota desconcertó enteramente á los Ingleses, causando la mayor consternacion en Madrás, donde ya se miraban de tal modo perdidos que apenas habia dos personas que no hubieran dado la mitad de sus bienes por librarse de los riesgos que anunciaba esta catastrofe. Entretanto resolvieron llamar algunas tropas de otra Factoria que tienen sobre la misma costa; pero á tiempo de embarcarlas representaron los Oficiales Sipahis que así ellos como sus soldados se habian obligado á servir en aquel parage, y no en Madrás, y que tenian mugeres, hijos y familias á quienes no podian abandonar. La respuesta de los Ingleses fue maltratar al Oficial comisionado; en vista de lo qual los Sipahis hicieron inmediatamente fuego sobre los Oficiales Británicos: mataron muchos; y pasando á casa del Comandante, cuyas puertas derribaron, cogieron la caxa militar y desertaron. Este es el primer exemplo de motin que han dado los Indios.

Para remediar la falta de tropas procuraron enganchar á todos los Topáz y Mercaderes de la Ciudad, á quienes instruían con la mayor diligencia en las maniobras militares; pero poco se puede contar sobre tan débil recurso. Quando salimos habia grandísima escasez de víveres, y los destacamentos de Caballería de Hider se apoderaban diariamente del poco ganado que tenian los Ingleses entre Madrás y su Campo para abastecer la Ciudad y el ejército.

Los negociantes Franceses, Armenios, Moros y otros á quienes quedaba algun caudal, se disponian á salir de Madrás, y á retirarse á algunos parages de la costa especialmente á Pondichéri donde creían hallar mas seguridad y medios de vivir que en otra parte.

Algunos dias antes de nuestra salida recibieron los Ingleses una noticia de la costa de Malabar que les consternó mucho, pero tuvieron cuidado en ocultarla á los estrangeros; no obstante algunos han creido que era la llegada de una esquadra Francesa á aquellos mares. Antes habian tenido aviso de la toma por asalto de su Castillo de Tallychery con muerte de la guarnicion, y el de la pérdida de sus últimas conquistas en Guzurate.

Tampoco era lisonjero el estado de sus negocios en Bengala. Les causaba mucha inquietud un ejército de 600 Maratas que se hallaban á sus inmediaciones en Ballasor. Sus fondos estaban agotados, y solo se sostenian con empréstitos fraudulentos que tomaban de los ricos Baneanos del País: reynaban disensiones en sus Consejos y entre los Comandantes, de tal suerte que dos dias antes de nuestra salida riñeron dos de ellos á pistoletazos. Para desquitarse de la presa hecha en la Isla de Francia de una embarcacion que suponian ellos que era parlamentaria, habian notificado á los habitantes de Chardenagor saliesen de Bengala antes del primero de

de Octubre ; pero los embarazos que les han sobrevenido les habrán imposibilitado hacerse obedecer.

Alicante 16 de Abril.

DEseando esta Villa conformarse con las piadosas intenciones del Rey Nro. Sr. logró se estableciese con aprobacion del Consejo de Castilla un Monte Pío para socorro de Labradores de la misma Villa y demas Pueblos de su partido ; formando el fondo con 3⁰⁰ pesos que voluntariamente ofreció el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, 2⁰⁰ que prometió D. Pedro Joseph Mayo-ral , Arcediano titular de Alcira, y aplicando por dos años solamente el sobrante íntegro de sus propios , suspendiendo entre tanto la redencion de censos á que estaba destinado. Habien- do aprobado el Consejo las Ordenanzas que se formaron para el régimen , seguridad , distribucion y socorros de dinero que se debian dar á los labradores y cosecheros de seda , trigo , arroz &c. en los meses de Abril y Agosto de cada año , baxo el interés de 3 por 100 hasta que llegase el fondo á 20⁰⁰ pesos , redu- ciéndole despues al uno y medio , se estableció una junta com- puesta del Párroco de esta Villa D. Vicente Agrait y Salvador, del Regidor D. Baltasar Peris , y del Diputado mas antiguo Don Francisco Domingo. Han sido sus resultas tan útiles y ventajo- sas en el año pasado de 1780 (en el qual se erigió el Monte) que se han socorrido á 1118 cosecheros labradores con 30,612 pesos, conociéndose cada dia mas las utilidades que ha de pro- ducir ; siendo uno de los efectos de la ilustracion que han dado los Tratados de Industria y Educacion Popular que se comunica- ron á este Ayuntamiento, y que está pronta la Junta del Monte Pío á comunicar á quien los necesite.

Alicante 15 de Abril.

EL 12 arribaron á este puerto por viento contrario 3 fragatas de guerra Francesas nombradas Alcestes , Séria y Montreal de 32 cañones y 280 personas , con las corbetas *Badine* y *Blonda* de 20 cañones y 150 marineros. Salieron de Tolon el 3 á las órdenes del Conde Coriolis Capitan de navio comboyando 64 bu- ques de su Nacion cargados de telas , licores y géneros para las Islas de América. Hoy entró el cutter *Tigre* de 18 cañones y 140 hombres á incorporarse con la misma division.

Ferrol 16 de Abril.

HA entrado en este Puerto la Balandra Flecha de la Armada Real , al mando del Teniente de navio D. Baltasar Hidalgo Cisneros , conduciendo otra Inglesa corsaria nombrada la *Nim- ble* , armada en Liverpool con 8 cañones ; á la qual apresó el dia

no del corriente, á 10 leguas al N. O. del Cabo Finisterre, despues de quatro horas de caza.

Madrid 24 de Abril.

Por cartas de los Comandantes Generales de mar y tierra encargados del bloqueo de Gibraltar con fecha de 12 del presente se ha tenido noticia de haber llegado el mismo dia al socorro de aquella Plaza la esquadra y comboy Inglés, componiendose de 28 navios de línea, entre ellos 9 de tres puentes, 10 fragatas de guerra y 97 transportes. Hallándose dichos Gefes con órdenes anticipadas para obrar de concierto en este caso, y practicar todas aquellas operaciones que juzgasen mas oportunas en daño de los enemigos, así que empezaron sus buques á embocar el Estrecho, envió el del bloqueo de mar al Mayor General de la Armada D. Buenaventura Moreno con 11 lanchas cañoneras y 4 bombarderas, mandadas por Oficiales á Punta Carnero, que es la occidental que forma la bahía de Gibraltar; y formandose en línea de comboy salieron al encuentro con tal denuedo, resolucion y método, que rompiendo el fuego contra una fragata y dos navios que iban por cabeza del comboy, obligaron á aquella á variar su derrota; y continuándolo con el mayor ardor en línea de frente contra los dos navios los precisaron á atravesarse y corresponder con toda su artillería, durando este ataque 2 horas, hasta que refrescando el viento se retiraron las lanchas, tirando las bombarderas algunas bombas.

A este tiempo mandó el General del Campo romper el fuego contra la Plaza, sus fondeaderos y muelles, practicándose con tal acierto y viveza que se conoció luego el efecto en la precipitacion con qué reforzó el enemigo sus puestos, en la confusion de sus movimientos, y en haber abandonado los vecinos la Ciudad huyendo á las casas de madera situadas sobre el quartel nuevo, además de haberles echado á pique una escampavía que se hallaba á la inmediacion del muelle de las lanchas. La Plaza correspondió con 20 cañonazos, sin habernos causado ningun daño.

Siguió el 13 y 14 el fuego de nuestra línea con tal viveza y teson que ni aun querian nuestros soldados ser relevados ni tomar el preciso descanso, y hasta el paisanage de todas clases, incluso el Clero Secular y Regular de aquella comarca, concurrió á la línea á ofrecerse para quanto quisiese mandarles el General. Habia reconocido el Mayor General de la Armada Don Buenaventura Moreno el parage por donde pudiera incomodar á los 4 navios y 2 fragatas que habian fondeado, formando la 1.^a línea de resguardo del comboy, y á las 5 y media de esta

mañana á favor de ventolinas se dirigió con todas las lanchas en línea de comboy á una fragata que estaba á la vela entre Punta-mala y el Monte, la qual antes que se acercasen á dos tiros de cañon arribó á su fondeadero, siguiéndola las lanchas en línea de frente hasta emprender vivo fuego contra ésta y los 2 navios que correspondieron con el mismo; y aunque observó Moreno que otros 2 que cruzaban se dirigian á cortarle la retirada, conociendo no se lo permitiría el viento mantuvo el fuego hasta que refrescando aquel se retiró sin mas daño que haber un balazo deshecho la torda de una lancha y lastimado su costado.

El 15 prosiguió con la misma viveza el fuego de nuestra línea. Nuestras lanchas salieron á las 5 de la mañana mandadas por el citado Mayor General, y dirigiendose á un navio y una fragata que bordeaban en la bahía, retrocedieron éstos á su fondeadero desde el qual correspondieron con 3 descargas, lográndo con las nuestras hacer daño en la gavia de la fragata, en su costado y en el foque; y se fueron acercando tanto nuestras lanchas que lograron cayesen algunas bombas entre el comboy fondeado, durando el fuego de una y otra parte hasta las 8, que refrescando el viento y fatigada extremadamente nuestra gente con el continuo trabaxo de 3 dias sin relevo dia y noche, determinó D. Buenaventura Moreno retirarse, sin mas desgracia que dos hombres lastimados al cargar un cañon.

En el dia 16 como en los anteriores repitió Moreno el ataque con las lanchas á menos de tiro de cañon formadas en línea; y aunque una fragata con 2 balandras intentó cortarlas, maniobró el Mayor General en tal disposicion que formando 3 divisiones, la batió por proa, costado y aletas, en cuyo empeño, cayendo todos sobre el fondeadero enemigo, se travó nuevo combate con todos los navios y fragata fondeados, hasta las 9 que por las razones del anterior dia dispuso la retirada, recibiendo en esta una descarga general con bala de todos los citados buques enemigos, sin mas daño que haberse clavado una bala de á 8 en el costado de una lancha: siendo indubitable le tuvieron grande los enemigos, así porque á tan corta distancia como se puso no podia perderse tiro, como por haberse notado en un navio rendido su bauprés, segun las maniobras que se hacían en él; otro falto del estay de trinquete y en la fragata flamear una vela como si se le hubiese cortado su escotin. Se espera que estos daños se aumenten; y aun el de incendiar el todo ó parte del comboy enemigo, segun las medidas que están tomadas, si los vientos no fueren contrarios á ellas, como lo han sido hasta ahora.

Por

Por lo que toca al fuego de nuestras baterías hasta dicho día 16 en que finalizan las últimas noticias del General del Campo, sabemos que se continuó con mucho acierto y actividad, de modo que habíamos ya tirado 8280 cañonazos, y 3262 bombas. La Ciudad ha padecido notablemente, quedando arruinados varios edificios, incluso uno en que se custodiaban víveres; y seguido el incendio de la misma Ciudad que prendió por quatro partes. Tambien han recibido daño considerable diferentes baterías, advirtiéndose que en las de Ulises y Reyna Ana se han desmontado algunas piczas y deshecho sus parapetos y merlones, por cuya causa no ha sido tan vivo el fuego de la Plaza como el primer día, ni nos ha ocasionado mas desgracia que haber muerto 2 soldados, 3 heridos de cuidado y 5 levemente. El ardor y constancia naturales en nuestras tropas se han manifestado como siempre, no obstante la fatiga y riesgo de estas operaciones. Los enemigos van descargando y amontonando con precipitacion sus efectos por los muelles provisionales de madera. La mayor parte de sus buques de guerra se mantiene á la vela recelosos de ser incomodados en su fondeadero, no solo por las baterías de tierra sino tambien por las lanchas cañoneras y bombarderas que no pierden ocasion de ofenderles, y lo hacen como se ha dicho, con buen efecto. La noche del 13 se separaron de la esquadra un navio y una fragata dirigiéndose hácia Levante en conserva de varias embarcaciones de transporte que es natural vayan á Mahon.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona ha promovido el Rey á Alferez de Fusileros al Cadete de él D. Luis Bruno Kingnaert de Catteberg.

Igualmente ha conferido S. M. la Comandancia del Regimiento de Infantería fixo de Ceuta al Sargento mayor del mismo, graduado de Teniente Coronel, D. Melchor de Correa: Compañía en el de Galicia al Teniente de Granaderos, con grado de Capitan, D. Joachín Diaz de Cors: Compañías de Granaderos y Fusileros en el de Hivernia al Capitan graduado de Teniente Coronel Don Eugenio O-Neille, y al Teniente D. Diego Brett: Compañía de esta última clase en el de Aragon al Ayudante D. Manuel Marin; en el 2.º Regimiento de Infantería ligera de Cataluña al Teniente, graduado de Capitan, D. Narciso Valeta, y el empléo de Capitan primero en el Suizo de Reding á D. Antonio Gutt, Teniente de Granaderos del propio Cuerpo.

Tambien ha concedido el Rey Grado de Teniente Coronel á D. Manuel Varcla, Capitan de Granaderos del Regimiento de Infantería fixo de Ceuta, y el de Capitan á D. Cornelio Okenny, Teniente de Granaderos del de Hivernia.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 21 del corriente salieron los números 66, 28, 8, 80, y 53 y con ellos han ganado los jugadores 256,950 rs. vn.

Estando próximo á restituirse á su patria el Excmo. Sr. D. Francisco Pésaro Embaxador de la Serenísima República de Venecia, se avisa á las personas que tuvieren pendientes asuntos con S. E. y familia, que acudan dentro de 8 dias á casa de dicho Sr. Excmo. á D. Valentin Zavanio, su Mayordomo. Vive en la calle de Hortaleza.

En consecuencia del permiso que se sirvió conceder S. M. para continuar la rifa del Crucifixo de bronce en beneficio de los Reales Hospitales General y Pasion de esta Corte (como se avisó en la Gazeta numero. 29) y de haberse llenado yá el número de cédulas segun su legítima tasa, ha acordado la Junta de gobierno de los mencionados Hospitales que se proceda al sortéo el Sábado 28 del corriente desde las 9 de la mañana, el qual se executará á la puerta del Hospital General para satisfaccion del público.

Elementos Políticos de la felicidad témporal de los Reynos: su autor el Doct. D. Francisco Ramon de Peña, Abogado de los Tribunales del Reyno de Navarra, y de los Reynos de Castilla. Se hallará en Madrid en la Librería de Manuel Barco, Carrera de S. Gerónimo: en Pamplona en la de Benito Cusculluela; y en Salamanca en la de Plácido Barco.

En la Gazeta N.º 22 se omitió expresar que en casa de Esparza, Puerta del Sol, se hallan los libros siguientes que se anunciaron entonces. = La verdadera Fé triunfante, un tomo en 4.º = Teresita de Jesus, un tomo en 4.º = El Duque de Brunswick, convertido á nuestra Sta. Fé, un tomo en 4.º = La antigua conversion de la Inglaterra, un tomo en 4.º = El Exercicio de la Oracion Mental en un solo pliego; y en casa de Piferrer, calle de las Carretas, las Instituciones Políticas del Baron de Bielfeld, 4 tomos en 4.º

Coleccion de varias contradanzas puestas en música con su explicacion de figuras. = Doce contradanzas abiertas con su música y explicacion. Se hallarán en la Librería de Nicasio, calle del Arenal. Pueden remitirse por el Correo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.